

cet appel, pour l'avenir, à l'esprit chrétien de son clergé et de ses fidèles, dont on a trouvé le texte dans son testament :

Je donne mon âme à Dieu, le priant de me faire miséricorde et de m'admettre à partager le royaume de son Fils, comme il m'a appelé à partager ici-bas les gloires de son éternel sacerdoce. — Je prie tous ceux que j'ai pu scandaliser ou offenser de me pardonner, et je leur demande de m'accorder un souvenir devant Dieu.... Je remercie de tout cœur les prêtres de ma maison épiscopale, les membres du chapitre, les autres prêtres du diocèse, religieux ou séculiers, de m'avoir si puissamment aidé dans l'administration du diocèse, d'avoir été toujours ma consolation et ma joie par leur conduite vraiment sacerdotale, leur esprit de foi, leur soumission et leur respect envers l'autorité. — Je supplie instamment toutes les communautés religieuses établies dans le diocèse de continuer à travailler avec zèle à la sanctification personnelle de leurs membres et à poursuivre généreusement leur apostolat auprès des enfants et des jeunes gens, des pauvres et des orphelins, des malades et des moribonds. — Enfin, j'ai la douce confiance que le nouveau diocèse de Joliette sera toujours la gloire et la joie de ses évêques par la fermeté de sa foi, la ferveur de sa piété, l'empressement à se soumettre aux enseignements et aux directions de notre mère la sainte Église catholique et romaine.

Mgr Joseph-Alfred Archambeault était né à l'Assomption, le 23 mai 1859, d'une très honorable famille. Son père, l'honorable Louis Archambeault, qui fut ministre à Québec et conseiller législatif, était notaire. Sa mère, qui a eu le bonheur de le voir évêque, et dont il a entouré la vieillesse d'affection et de gloire,